

**FUERZAS PRODUCTIVAS VS RELACIONES
DE PRODUCCION**

Jorge Miranda Vásconez
Premio "Junta Universitaria del Guayas."

Puede el hombre lanzar la última piedra
para quedar después tendido en plena historia;
puede el verso callar o hacerse nube,
e inclusive aplaudir al gran bestiario;
puede hasta el mismo Dios
cerrar sus ojos perseguidos,
aplazando una vez más, con su enorme apatía,
su necesario rol en la lucha de clases.
Pueden seguir hartándose los grandes
con lo despojos de Africa insumisa,
de Hispanoamérica, Asia; de la Luna.
Pueden seguir saciándose.
Puede este mismo insomne
quebrar la pluma
en nombre del sentido común.
Puedes dormir insomne,
que mientras haya un solo combatiente,
y aún caído éste,
por sobre la cabeza de poetas,
físicos nucleares y gobiernos,
las trepidantes fuerzas productivas,
luego de desbordar las relaciones viejas,
encausaránlas definitivamente
por el nuevo camino,
que va directo a Dios.



Lcdo. Jorge Miranda Vásconez

1^{er}. Premio

JUNTA UNIVERSITARIA DEL GUAYAS

TRABAJO VOLUNTARIO

Mientras los niños de La Habana duermen,
los obreros
marchan hacia el trabajo voluntario.

Apenas son las cinco, y ya comienza
el desfile de carros;
gigantescas serpientes en el asfalto,
hondos mares humanos en el asfalto;
en el asfalto hormigas de rojas manos.

Los domingos obreros son cirujanos:
restañan las heridas de los errores;
extirpan la fatiga, si nos cansamos;
matan la burocracia que aún guardamos.

Los domingos obreros son mil villanos,
que a los buenos burócratas hacen daño.